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  地區設施管理 傳閱文件第 1 5 / 2 0 1 5 號  

 

 

設立醉酒灣臨時板球場  

 

 

目的  

 

 本文件旨在向議員簡介香港板球總會（板總）擬

在醉酒灣堆填區用地興建臨時板球場，以協助推動香港的

板球運動發展。  

 

 

背景  

2 .  康樂及文化事務署（康文署）現正就 在醉酒灣堆

填區興建葵涌公園，進行前期籌劃工作，並已邀請建築署

進行技術可行性研究。擬建的葵涌公園佔地 2 3 公頃；公園

內將包括可供足球及板球使用的天然草球場、高爾夫球練

習場、緩跑徑、兒童遊樂場等設施。康文署在 2 0 1 3 年期間

曾多次就公園的擬建設施諮詢葵青區議會轄下地區設施管

理委員會的意見。現時有關用地屬空置土地。  

 

3 .  為善用這幅空置土地，板總現申請於該址興建 3 個

臨時板球場，總面積約 4 . 4 8 公頃，供發展板球使用（場地位

置圖見附件）。申請使用年期為三年，之後板總可申請續約。有

關臨時板球場不會影響擬建的葵涌公園的發展計劃。   

  

4 .  根據國際板球總會資料，就參與程度及作為觀賞

體育項目而言，板球為全球第二最受歡迎的隊際運動項目。

板總為香港的體育總會之一，專責推動本地板球運動的發

展。板總一直致力增加及鼓勵本地不同年齡人士參與板球

活動，並舉辦不同活動及比賽，促使板球於本港成為社區

運動。在板總積極推動下，香港板球成績不斷進步，香港

男子隊在 2 0 1 5 年 7 月更名列世界排名第 11 位。  

 

5 .  發展本地板球運動需要有足夠的球場，以支援整

體的發展。現時，可供板球經常使用的場地集中在天光道

遊樂場、蒲崗村道公園人造草足球場及蒲崗村道配水庫板

球場。由於板球場地及設施不足，板球運動暫未能在本地

變得普及。因此，在醉酒灣堆填區興建臨時板球場及設施，
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可進一步推動本地板球運動的發展， 將板球運動推廣至社

會各階層。  

 
 

醉酒灣臨時板球場  

 

6 .  為支持本地板球運動的長遠發展，同時盡量善用

已修復堆填區的用地，民政事務局和環境保護署（環保署）

均支持板總在醉酒灣堆填區用地興建臨時板球場的計劃。  

 

7 .  臨時板球場佔地 4 . 4 8 公頃。根據計劃，板總擬建

三個板球場：其中兩個是標準板球場及一個適合青少年及

兒童訓練使用的練習及比賽場。另外，板總會設置兩個約

2 0 呎的儲物貨櫃供貯存器材及訓練時用作課室，亦會設置

適當數目的臨時洗手間。除此之外，臨時板球場會設有觀

眾席，供觀賞比賽之用。為切合保安及安全的要求， 板總

會沿板球場邊界興建一幅圍欄，以分隔臨時板球場及非租

用的地方。臨時板球場預計只會在日間開放，加上場地為

臨時性質，因此板總不會在場地設置泛光燈設施。  

 

8 .  臨時板球場的設置，增加了板球場的供應，讓板

總可以進一步發展各梯隊訓練，提升技術水平。有關的發

展路向如下：  

 

( a )  擴大香港代 表隊 、青少年代 表隊 訓練基礎及 為沒

有固定訓練 場地 的球會提供 多一 個訓練場地 ，使

這些隊伍可編排 一個有規律和定 期的訓練時間表 ； 

 

( b )  進一步把板 球活 動推展至不 同的 區域，並 與 更多

團體合作，為不同年齡之社區人士舉辦板球活動，

讓他們享受板球運動的樂趣；  

 

( c )  通過為學校 特別 設計的訓練 活動 ，向學生推 廣板

球運動；以及  

 

( d )  為本地板球 隊伍 提供更多進 行賽 事的場地， 甚至

可邀請海外 板球 隊伍來港作 賽， 以提高本地 板球

水平及香港知名度。  

 

9 .  如 果 進 展 順 利 ， 臨 時 板 球 場 興 建 工 程 最 快 會 於

2 0 1 5 年年底展開，2 0 1 6 年內竣工，板總將會負責所有籌建

費用及日後的開支。  
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1 0 .  臨時板球場興建 後，板總會有一個專用的地方，

作為發展本地板球的訓練基地。另外，有關板球場亦會開

放給公眾預訂使用。除增加了葵青區的體育設施外，亦為

區內學校及市民提供一個方便的場地運動；這對 推廣葵青

區的體育發展，尤其是學校及青少年運動發展，有一定的

裨益。板總現正在區內推廣板球活動，為區內學校組織板

球訓練課程，並協助學校成立校隊，參與校際賽事， 臨時

板球場的興建正好為板總在區內推動 板球的發展提供有利

的條件。  

 

交通安排  

 

11 .  現時， 任何人士到醉酒灣用地，可於葵芳港鐵站

乘搭專線小巴至葵喜街，然後步行前往。為方便公眾前往

臨時板球場，板總會考慮在繁忙時段安排穿梭巴士接載。

估計臨時板球場在繁忙時段最高使用者的流量不超過 1 0 0

人，對現時的交通安排不會做成壓力。  

 

徵詢意見  

 

1 2 .  請議員備悉板總在醉酒灣堆填區用地設立臨時板

球場事宜。  

 

 

 

康樂及文化事務署  

2 0 1 5 年 8 月  
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